



Políticas

Cañitas

Alrededor de la crisis

Durante toda la mañana de hoy ha sido objeto de largos y variados comentarios la crisis provocada con motivo del debate sobre la cuestión Ferrer y especialmente por los discursos de Melquíades Álvarez y La Cierva. A primera hora no se sabía nada oficialmente en el Gobierno civil. El capitán general, por su parte, ha despedido ordinariamente los asuntos que tenía que despachar e ignoraba también todo asunto relacionado con la crisis.

Nada más que comentarios

En vano corremos los centros políticos en busca de noticias. Apenas se da con una línea de comentarios. La gente se halla absorbida y preocupada con el debate que actualmente se desarrolla en el Congreso. La cuestión Ferrer, con todo y estar tan sumamente traída y llevada, apasiona y entusiasma. La campaña de cierta prensa y de ciertos políticos procurando empujear la figura de Ferrer y hacerla odiosa, no ha tenido el éxito que pretendían sus autores. Y es que a la gente, con gran sentido de la realidad, lo que menos les importa es la figura de Ferrer con todos sus defectos o condiciones morales. En la opinión pública se nota que la convicción de que Ferrer era inocente y es por este motivo que su figura, ó mejor dicho su caso, interesa y apasiona.

Varias

El aplazamiento de la inauguración de la Juventud Federal Nacionalista Republicana que no se celebrará hasta el día 15 habrá contribuido a que la fiesta adquiera mayor esplendor del que hubiera tenido en el caso de haberse celebrado esta noche, pues para aquella fecha se encontraban ya de regreso de Madrid todos los diputados de la U. F. N. R., los cuales han prometido su asistencia a tan importante acto.

Yo no quiero mayor gloria, que sentir igual que el pueblo; y que sean mis cantares copia de sus sentimientos.

Que venga hacia mí la gente que quiero decir verdades, y así que comience, me dejan y no quieren escucharme...

Comenzó a hablar una hembra cuando di cuenta al reloj. El reloj ya se ha parado, pienso la mujer, aún no...

No habrá fatiga en el mundo que a tu persona no alcance, me fie de tu cariño.

Jesús, qué bonita eres, —me está diciendo mi madre,— y el ser bonita me pierde...

Voy contrario a la corriente y me río muy a gusto viendo la cara a la gente...

J. Enrique Dotres

La Sociedad de Constructores de Camareros celebrará mañana reunión general extraordinaria de socios y no socios en un local social, sito calle Cruz de los Canteros, núm. 7, café de la Abasía, para tratar de asuntos de suma importancia para la clase.

Dinámica atmosférica

El tiempo para mañana en la Europa central y meridional

Ayer llovió en la mayor parte de las provincias de España, pero ya muy débilmente. Hoy aun existen nubarrones en toda la península ibérica, pero sin valor dinámico para la lluvia.

D. Paig

Gobierno civil

Entre las visitas recibidas por el gobernador civil figuran el diputado a Cortes señor Bosch y Alsina y el concejal señor Carreras Candi.

Durante la mañana circuló el rumor de que el general Weyler había salido para Madrid en el rápido. El gobernador señor Portela nos manifestó que la noticia era totalmente inexacta.

El señor Tallada estudió detenidamente las constituciones obreras y vicisitudes por que han pasado en sus diferentes épocas durante el pasado siglo en los diversos Estados europeos.

Sociales

Como anunciamos oportunamente, dió su anunciada conferencia en el Ateneo Enciclopédico Popular el director del Museo Social, D. José María Tallada, quien desarrolló el tema «Movimiento social en el siglo XIX».

El señor Tallada estudió detenidamente las constituciones obreras y vicisitudes por que han pasado en sus diferentes épocas durante el pasado siglo en los diversos Estados europeos.

La huelga de caldereros en cobre

Desde el martes por la tarde hasta hoy la huelga de obreros caldereros en cobre ha seguido su curso regular y pacífico. En los talleres no ha quedado más personal de oficiales y aprendices que el encargado y no en todos, y los trabajos de reparación que fuera de los mismos se hacía han continuado suspendidos, obstando a varios de los interesados en ello a solicitar que, bien los como tales, ó la Sociedad, tomen por su cuenta la continuación de los mismos; proposición que ni los unos ni los otros han creído prudente aceptar por el momento.

Los talleres de San Martín han sido recorridos por agentes de la autoridad, tomando nota de los obreros que se han declarado en huelga en aquellos, lo que ignoramos se haya hecho en los talleres de Barcelona.

El número total de los obreros en huelga es de 105, ó sea 79 oficiales y 27 aprendices.

Los talleres en huelga son todos los que tienen operarios, ó sea 27; si alguno más existe es de los que trabajan sólo la familia.

La huelga no comprende a los talleres de la Marítima, Vulcanos y Alexander, por ser pocos los obreros en ellos empleados y exclusivamente dedicados a los trabajos de los mismos como auxiliares de su industria.

Memorándum

La Comisión de oficiales relojeros de Barcelona pone en conocimiento de sus compañeros que está en formación el gremio del citado oficio. Asimismo les ruega se sirvan pasar por el local social, Asociación de la Dependencia Mercantil (Pasaje del Crédito, 7, principal), donde se reúnen los martes, jueves y sábados, desde las diez de la noche, para enterarse de la marcha del citado gremio.

NOTICIAS

LA CENTRAL TELEFONICA EN MADRID.—La nueva estación central telefónica interurbana ha sido construida de nueva planta por la Compañía Peninsular de Teléfonos, sobre el solar de su propiedad, sito en el número 1 de la calle de Alcalá, de Madrid. Ocupa, pues, uno de los sitios más céntricos y de mejores condiciones para el público servicio á que se le destina.

Mide la superficie ocupada por el edificio 500 metros cuadrados, y aunque la caprichosa irregularidad del solar de sustentación del mismo, hizo laborioso su aprovechamiento y justa adaptación a las necesidades de su destino, cierto es también que el éxito ha coronado el esfuerzo realizado en tal sentido.

En la distribución interior de la parte destinada al público tiene lugar adecuado en la planta baja y a ella se ingresa por el hermoso vestíbulo de la entrada, decorada con rica ornamentación pictórica acompañada de mármoles de tono claro y apropiado; este vestíbulo ocupa las tres primeras crujías del edificio y da paso al gran patio central, de hermosa perspectiva, formado sobre columnas metálicas en doble altura y separado el resto de las dependencias por cerramientos de caoba y cristal impreso en agradable combinación basada en el gusto inglés y muy apropiada al objeto. La iluminación diurna de este salón se logra espléndida mediante artística claraboya zenital de gran efecto decorativo y de cuyo entramado penden soberbias lámparas eléctricas para la iluminación nocturna; ésta se completa con un bonito pupitre central de dos caras con doce divisiones y del que son materiales componentes la caoba, el cristal grabado y el bronce.

En este salón se hallan los leólorios públicos correspondientes á las redes urbanas é interurbanas; son camarines medio de gusto y de práctica comodidad.

Anexo al salón del público hay dispuesto un pequeño departamento para señoras con decoración Luis XVI, frisos de caoba con aplicaciones de metal dorado, entrapados análogos con tableros de cristal y tapicería de terciopelo verde claro listado. También anexo en completa independencia y con muy bonita presentación y decoración se ha dispuesto otro departamento para los servicios de Prensa con pupitres, leólorios y saloncillo propio.

De las dependencias destinadas á las funciones técnicas y de servicio, indicaremos principalmente la Dirección, cuyo despacho ocupa lugar de honor en el piso principal; está decorado soberbiamente y con exquisito gusto; lleva anexos el despacho y oficinas auxiliares de la Inspección General y una antecala con iluminación cenital artística y agradablemente dispuesta.

En el resto de esta planta así como en la superior y parte del piso bajo están las dependencias propias del objeto del edificio, todas ellas, despachos, oficinas, archivo y servicios secundarios anexas han sido dispuestas por la Compañía propietaria con gran sentido práctico, buen gusto y verdadero bajo de detalles.

En la planta baja se halla el despacho del jefe de la Central y los servicios más inmediatamente relacionados con el público. Todo ello tiene análogo decoración que ha apuntada en las plantas altas resultando con un ambiente de luz verdaderamente agradable y característico.

para tratar de asuntos relacionados con aquel certamen, especialmente de las notas de exámenes que aquella Corporación remite á los expositores. La reunión se celebrará el próximo lunes, á las cuatro de la tarde, en el despacho social de la Cámara y pueden concurrir á ella todos los expositores.

En la Unión Industrial (Avarez, 6), mañana domingo, á las cuatro de la tarde, el profesor de Tecnología textil D. M. Masó (Llorens) desarrollará una conferencia sobre el siguiente tema: «Industria.—Futuro.—Importancia de la humedad relativa en las fábricas de hilados y tejidos».

Al interés que cada día vienen demostrando nuestros agricultores para su progreso, corresponden con gran empeño las publicaciones que de esta índole se publican en nuestro país.

Es ejemplo de ello el último número de «El Cultivador moderno», continuación de «Cultivos Agrícolas», periódico dirigido por el ilustrado agrónomo D. Raul M. Mir. Dicho número publica el siguiente sumario:

Agricultura: «El cultivo racional de las patatas», por Raul M. Mir.—«En qué forma debe aplicarse la potasa á la patata», por R. de Mas Solanas.—«Lo que son las vinerías», por Manuel Revuelto.—«Modo de atenuar las crisis vinícolas», «Importantes consideraciones sobre nuestra viticultura», «Cereales y gramíneas», «Los abonos químicos en el cultivo del maíz», por José Teixidó.—«El cultivo de las judías», «Arboricultura: Cultivo de la higuera», por Pedro Estelrich.—«Los abonos en los olivares», «Avicultura: Cólera de las gallinas», por Juan Pallí.—«Ganadería: Cría de cerdos con alfaifa», «Horticultura: Cultivo del crisantemo», por Ramiro.—«La miel en el mundo», «La fumigación del olivo», por R. M.—«Postas de cemento armado», «Consejos de una agricultora», por D. María de la Huerta.—Publica, además, extensa consultoría, miscelánea y bibliografía.

La Junta directiva de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de esta ciudad, en sesión celebrada bajo la presidencia de D. Sixto Quintana, aprobó los términos del informe que la Corporación envía á las Cortes sobre el proyecto de ley emanado del Ministerio de la Gobernación para la reforma de la que rige sobre accidentes del trabajo.

Se acordó contestar afirmativamente á una consulta de la Cámara de Zaragoza sobre el propósito de convocar una asamblea de todas las del reino para oponerse á que subsista el recargo de dos décimas en la contribución y para el estudio de los presupuestos, de la labor económica del Gobierno en general y especialmente del proyecto de empréstito de 1.500.000.000 de pesetas.

En virtud de una petición de la Cámara de Bilbao se resolvió apoyar su solicitud encaminada á conseguir que se deje sin efecto el cuadro de mermas aplicables á los vinos en las expediciones por ferrocarril.

También acordó la Junta reiterar al Gobierno la manifestación de las aspiraciones que constantemente exponen á la Cámara importantes elementos mercantiles para lograr la creación de Tribunales de Comercio, según el criterio que sobre tan interesante asunto viene sosteniendo la Corporación.

La Junta adoptó resoluciones para atender los deseos manifestados por algunas casas de comercio para la mejora de determinados servicios postales; para la facilidad de relaciones, entre Barcelona y Buenos Aires; para estudiar el medio de contribuir á dar impulso á la exportación mediante ciertas rebajas de fletes; para dar respuesta á una comunicación relativa á combinaciones de transbordos en Puerto Limón para Puerto Barrios; y para que tengan entrada en los fregados del puerto mercaderías que se descargan en muelles donde aquéllas no existen.

Se acordó la oportuna contestación á un oficio judicial en que se interesa la designación por la Cámara de cuatro agentes comerciales de esta plaza en el ramo de tejidos; acceder á los deseos manifestados por el Centro Autonomista de Dependientes del Comercio y de la Industria para exponer á la Cámara sus proyectos y planes de construcción de un edificio que reúna determinadas condiciones como centro de instrucción de los expresados dependientes y apoyar las gestiones de la Asociación de la Dependencia Mercantil para lograr el cierre de los establecimientos á las ocho de la noche.

La Junta se enteró, finalmente, entre otras comunicaciones de una del señor Director general de Correos y Telégrafos manifestando que, si bien por falta de conductores, no puede establecerse la comunicación telefónica directa entre las Bolsas de Barcelona y París, en cambio se ha propuesto que el servicio de las Bolsas se curse por el intermedio de Madrid, utilizando la comunicación cuadruplex Baudot, con lo cual se consigue que los telegramas cambiados entre ambas Bolsas vayan al minuto, como si la comunicación fuese directa; otra del señor ministro de la Gobernación relativa al curso de la instancia de la Cámara contra el arbitrio de cinco pesetas impuesto por el Ayuntamiento de Burgos á los viajeros de comercio, y otra del señor ministro de Fomento en que manifiesta que en breve resolverá el asunto planteado para que goce de reciprocidad en España los billetes directos ferroviarios París-Orsay-Barcelona.

Dos vecinas de la calle del Porvenir sostuvieron una acalorada disputa, á consecuencia de la cual una de ellas lanzó unas tenazas sobre la otra, ocasionándole una herida cutánea en la frente, de la que fué asistido en el Dispensario de San Gervasio.

Un mozo de los almacenes de embutidos instalados en la calle de la Vidriería fué á cobrar 100 pesetas que adeudaba el dueño de una tienda de la calle de Poniente, recibiendo de éste un billete de aquella cantidad, que después resultó falso, al decir del repetido cobrador.

El Juzgado entiende en el asunto.

«Tiene usted dolores al vientre, á la espalda, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria? ¿Se altera usted con facilidad, está febril, se irrita por la menor cosa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? Ningún remedio, ningún régimen le ha podido curar á usted? Tome el Elgix Estomacal de Sáiz de Carlos y lo conseguirá!»

Mañana domingo, á las cinco en punto, D. Alberto Lora y Vela, en el Museo Epigráfico Experimental, Ancha, 1, 1ª, una conferencia pública que versará sobre el tema: «Historia de subterráneos», ilustrada con interesantes proyecciones.

Servicio de los perros de caza: Los de Plaza han detenido á un pastor que en la casa donde servía le quitó unas llaves al dueño mientras dormía; abrió un secretor y se apoderó de 25 pesetas, colgando luego las llaves en el sitio de donde las sacó.

Los de Mollet pusieron á disposición del Juzgado á dos individuos que estaban reclamados por dicha autoridad.

Los de Vilasar detuvieron á un individuo por pastoreo abusivo.

Los de La Garriga participan que el vecino de Bigas y Rells, Antonio Soler Valls, de 45 años, fué el día 23 á pescar con redes al punto denominado «La Bahía», por donde pasa un torrente.

El fiskil resbaló y cayó pereciendo ahogado, pues el torrente llevaba gran cantidad de agua con motivo de las últimas lluvias.

Los de Múrcia han detenido á cuatro sujetos conocidos como rateros.

CARTON-CUERO PARA TEJADOS.—ANCHA, Núm. 24.

La Sociedad de cazadores La Torcaz efectuará una cacería en el renacimiento ó importante coto Africa (Prat del Llobregat), para el domingo próximo, día 2 de Abril, quedando invitados todos los socios de la misma.

Sitio de reunión: en el Apeadero del Paseo de Gracia, á las cinco en punto de la mañana, para salir en el tren de las cinco y media; se ruega la mayor asistencia y puntualidad de los socios.

PAPLETAS MONTESÍO, se compran. C. Pino, 7. En la lección pública de Epigrafía perteneciente al próximo domingo, el socio del Instituto Catalán de las Artes del Libro, D. Antonio Sauri Sirés, en el local del mismo y á las diez de la mañana, tratará, en su concepto artístico, de la construcción de las letras de carácter monumental y sus derivadas, tema de señalado interés para quienes se dedican al dibujo de letras.

La Societat d'Estudis Econòmics hace saber á los señores socios que no hubieren recibido la invitación para asistir á la conferencia que D. Guillermo Graell dará mañana domingo, 2 de Abril, en el teatro Principal, que pueden recogerla en su domicilio, plaza Santa Ana, 4.

Para el público, ver las condiciones detalladas en los carteles.

La sociedad de camareros La Alianza celebrará hoy sábado, 1.º de Abril, el humorístico baile de «Barraló», habiendo al efecto engalanado el salón de actos con un lujo especial, como nunca se había hecho con tal motivo en años anteriores.

Hace pocos días que una mano criminal inutilizó en el trayecto de Balsareny, la línea telefónica de Manresa á Berga, quedando interrumpido el servicio.

El propietario de dicha línea señor Balef, ordenó la inmediata recomposición de los desperfectos, habiendo efectuado los trabajos algunos celadores, los cuales han procedido con tal actividad, que ayer tarde ha quedado restablecido el servicio.

En el Paseo de Santa Eulalia, le sobrevino un accidente á un caballero, que hubo de ser asistido en el Dispensario de San Andrés.

SANTO DEL DÍA. Santa Teodora, m. y San Venancio, ob. SANTO DE MAÑANA. Santos Francisco de Paula fr. y Teodora.

Boletín oficial

El de hoy publica lo siguiente: Circular de la Comisión mixta de Reclutamiento dictando instrucciones acerca del juicio de revisión de exenciones y excepciones de los mozos pertenecientes á los reemplazos anteriores al actual.

Circular de la Diputación provincial para que los Ayuntamientos abonen por todo el día 15 del corriente el importe del primer trimestre del repartimiento provincial.

Anuncios de menor interés procedentes de Ayuntamientos y providencias judiciales.

BIBLIOGRAFÍA

NUEVO MUNDO.—El debate del prólogo Ferrer en el Congreso ha dado ocasión á esta popular revista para hacer una plana muy original, que publica en su número de esta semana.

También contiene «Nuevo Mundo» notas muy interesantes de los siguientes asuntos de actualidad: Los hijos de los reyes de España en Sevilla: La hora del recreo en los jardines del Alcázar.—La estatua del capitán Bermejo, héroe de Melilla.—La aviación militar en Madrid.—Desagravio á la Virgen de los Desamparados, ex Valencia.—Manifestaciones en Ciudadela (Menorca) y Utiel.—Las posesiones de la condesa de París.—El nuevo edificio de la Compañía Peninsular de Teléfonos, etc.

El texto es como siempre, muy notable, firmándolo los más renombrados escritores.

La Biblioteca Universal Ilustrada, que con tanto éxito edita la casa de Montaner y Simón, de esta ciudad, ha repartido á sus subscriptores, como primer tomo de la serie del presente año, «Tomás Alva Edison», (sesenta años de vida íntima del gran inventor), obra escrita en inglés por F. A. Jones y correctamente traducida al castellano por José Pérez Hervás. En este libro, como su título indica, aparece trazada la existencia de Edison en sus dos aspectos, científico y privado, ambos á cual más interesantes, pues si en el primero desfilan ante el lector los grandes y prodigiosos descubrimientos debidos al con razón llamado «brujón de Menlo-Park», en segundo se describe la serie de curiosísimas aventuras que le han elevado desde la modesta ocupación de vendedor de periódicos á la situación altísima en que hoy se encuentra, y se presenta en su vida íntima, en su laboratorio, en su hogar doméstico al sabio de fama mundial que, encambrado sólo por su talento y por su trabajo, figura hoy entre los grandes benévolos de la humanidad.

TELÉFONO Y TELÉGRAFO

Servicio especial de los corresponsales de La Publicidad

Cataluña España Extranjero

Lo que dice la prensa

El Correo Español ocupándose también del discurso de Canalejas...

Ayer quedaron indefensas el nombre de España y las instituciones militares...

Se trata, por unos, de que se revise un proceso que insensatamente califican de crimen...

Estos es lo que hay que declarar y mientras no se declare concretamente...

O Canalejas tiene que pensar y arrepentirse. O Canalejas tiene que dejar el Poder para formar en espíritu...

España Nueva se siente acusada por el discurso de ayer de Canalejas...

Cuando en la política de un régimen se presentan casos como el de ahora...

El Mundo opina que el discurso de Canalejas fue deficiente, pero enérgico...

Una proposición de la minoría radical. La fórmula práctica en que la minoría radical del Congreso pretende cristalizar los resultados del actual debate...

La reforma del Código de justicia militar. La recomendación al Consejo Supremo de Guerra para que revise el proceso Ferrer...

Estos tres puntos fueron acordados en la última reunión que celebró la minoría radical...

Madrid 1, a las 10'15

La «causa»

Decreto concediendo el título de villa al pueblo de Llinás del Vallés (Barcelona). Real orden declarando que el término medio del cambio de francos del mes ha sido el de 8'42 por ciento.

Real orden disponiendo que se oigan a las Juntas sindicales de los Colegios de Corretores de Comercio y a las Cámaras oficiales de Comercio sobre lo dispuesto en el artículo 4.º de la ley de 27 de Diciembre último.

Resumen de crisis

Toda la prensa de la mañana acoge los rumores de crisis que por descontado se da se planteará en el Consejo de ministros...

Los ministros han estado hasta última hora en sus despachos preparando el lanzamiento.

La explicación de la crisis

Un periódico da la siguiente explicación de la crisis: El discurso del ministro de Gracia y Justicia satisfecho a los militares...

El discurso del ministro de Gracia y Justicia satisfecho a los militares, pero el que anteaer pronunció el presidente del Consejo de ministros...

Se desgracia que uno de estos acontecimientos es el de exigir que el señor Canalejas al volver a intervenir en el debate para contestar a Clerve...

El señor Canalejas según dicen al conferenciar ayer tarde con el capitán general espaldón...

Interrogado D. Melquíades Alvarez sobre el discurso del señor Clerve, dijo: Ha sido ridículo cuando ha pretendido de trascendental é inocente cuando ha querido ser sofisticado.

Otros diputados republicanos decían que la mayor parte de las afirmaciones del señor Clerve serían rectificadas documentalmente; y como les advertían que acaban no habría lugar a la rectificación...

También fué su frase el señor Sol y Ortega: El discurso del señor Clerve—dijo—significa que el señor Maura ha retirado su antigua confianza al señor Canalejas.

Madrid 1, a las 14

El Gobierno está en crisis

El ministerio de la Gobernación ha estado desde las diez de la mañana concurrendísimo, habiendo asistido a él políticos, periodistas, diputados y curiosos en número crecido.

Por el ala izquierda de la planta baja del edificio, donde está la puerta del ascensor, que utilizan los ministros, apenas se podía circular.

Los ministros han empezado a llegar a las diez y media diciendo que iban al Consejo anunciado y que nada más podían manifestar.

A las once ha comenzado el Consejo. Durante las dos horas que ha durado no ha dejado de estar concurrendísimo el ministerio.

La expectación que ha despertado este Consejo es una de las mayores desde hace muchos años.

A la una y media ha salido el primer ministro, que fué D. Amós Salvador, manifestando que examinada la cuestión parlamentaria ha habido divergencias entre los reunidos...

Los señores ministros que después han ido saliendo han hecho idénticas manifestaciones.

El señor Canalejas se ha expresado en esta forma: La situación nuestra es muy sencilla. Nos hemos reunido para celebrar el Consejo que estaba anunciado desde anteaer.

En todos los Consejos que se celebran cuando están las Cortes abiertas, el primer punto que se trata es el de los debates parlamentarios.

En el Consejo de hoy ha sido la primera nota el examen de la situación del Gobierno y los planes y trabajos parlamentarios.

Ha habido mucha discusión y como han existido divergencias de criterio para apreciar la cuestión, hemos acordado plantear la crisis total.

He enviado un telegrama al rey en el que, después de hacer protestas de nuestra adhesión a su persona, le doy cuenta del resultado del Consejo y le digo que estoy a sus órdenes para ir a Sevilla o para aguardarle aquí.

También he remitido a las Cámaras las comunicaciones oficiales dándole cuenta de la crisis.

Lo siento, porque el rey tenía el propósito de ir mañana a una excursión y con esto de la crisis no podrá realizarla.

Ya tenemos aprobadas dos terceras partes del cuestionario del proyecto de ley de asociaciones; pero, es claro, es una tortura ocuparse de estos asuntos estando en crisis.

—Pero ¿usted seguirá adelante con su programa? El jefe del Gobierno dimisionario se ha encogido de hombros y ha entrado en su automóvil...

La recomendación de Vives. La recomendación del Tribunal ha tenido un gran efecto...

Publican todos los periódicos una copia de la resolución de España Nueva...

Alfaro: Nuestra gran discrepancia nos ha movido a adoptar esta resolución...

Lo que dice «El País»: El País dice que quizás sea las repetidas peticiones de los conservadores...

Los conservadores, perdidos y acorralados, buscan en el ejército la única defensa que les queda.

Abiera piden un pararrayos para la tormenta que ellos han provocado...

Madrid 1, a las 17'15

El planteamiento de la crisis

Aunque esperada la crisis, al ser conocido su planteamiento oficial la sensación que ha producido ha sido enorme.

Como un reguero de pólvora, ha corrido la noticia por todo Madrid; y quizás porque las medidas del Gobierno no han sido tan rigurosas hoy como en los días anteriores...

Dentro de la Cámara la animación y el bullicio era tremendo. Esto es una coherdía—decían—Conservadores y liberales se reunieron indistintamente.

Sea cual sea la solución, lo que se considera seguro es que las actuales Cortes no vuelven a reunirse.

Y partiendo de esta suposición, la continuación del señor Canalejas es imposible.

En la sombra se trabaja denodadamente por el general Weyler y por Amós Salvador, haciéndose notar que la candidatura del último es apoyada por elementos que estos días han intervenido en los sucesos que han determinado la caída del Gobierno.

(La censura es tan rigurosa que se hace imposible la conferencia telefónica.)

Crónica parlamentaria

Senado

Madrid 1, a las 10'15. Se abre la sesión a las cuatro menos 20 minutos.

Preside el señor Montero Ríos. En el banco azul D. Amós Salvador. Un secretario lee una comunicación dando cuenta de que el Gobierno se encuentra en crisis y se levanta la sesión.

Congreso

Escándalo formidable

Al darse cuenta de la suspensión de sesiones de Cortes, los republicanos dan vivas a... (La censura impide conocer los vitores).

Madrid 1, a las 18'10. A las 3'30 empiezan a sonar los timbres.

Antes de que los diputados puedan tomar asiento en los respectivos escaños, el secretario señor Castiella, con una gran precipitación, sin dar siquiera tiempo para que el presidente de la Cámara ocupe el sillón presidencial...

El conde de Romanones.—Se levanta la sesión. Los republicanos... (La censura corta la comunicación.)

Los señores Albornoz, Santa Cruz y Piregall, dan vivas a... El señor Salvatella, dirigiéndose a los monárquicos...

Una voz.—¡Viva! Mientras los monárquicos... El escándalo dura unos momentos, por la precipitación.

De provincias

Zaragoza.—Se ha comenzado la instalación de máquinas de las obras de San Martín.

Las bases de arreglo son las siguientes: Ambos partidos contendientes reconocen que la huelga termina sin que haya vencedores ni vencidos...

Del Extranjero

Alemania

París 1, a las 3'20.—Berlín. El Reichstag ha aprobado una proposición de los liberales...

También ha aceptado otra petición de los liberales relativa a la conclusión de tratados de arbitraje...

La comisión ha acordado suprimir el voto plural. Todos los electores, sin excepción, tendrán un solo voto.

Se ha aprobado una moción de los socialistas fijando el domingo para la celebración de las elecciones.

Argentina

Buenos Aires 1, a las 9'30.—Cable. Ha anclado en Bahía-Blanca el acorazado alemán «Von der Tann»...

Los liberales no quieren hacer el juego de sus adversarios. Sólo hay un hombre, en la hora actual, partidario del referéndum: lord Balfour...

Los francos quedan aquí a 8'65 y las libras esterlinas a 27'48.

Inglaterra

Madrid 1, a las 9'23. El proyecto del referéndum—maniobra inhallable de las legiones conservadoras—ha sido definitivamente enterrado.

Los liberales no quieren hacer el juego de sus adversarios. Sólo hay un hombre, en la hora actual, partidario del referéndum: lord Balfour...

Los francos quedan aquí a 8'65 y las libras esterlinas a 27'48.

Francia

París 1, a las 12'35. La comisión administrativa de la Bolsa de Trabajo, mandataria de los sindicatos adheridos a la Bolsa...

Los francos quedan aquí a 8'65 y las libras esterlinas a 27'48.

NOTAS COMERCIALES

Table with market data including interior contado, fin de mes, fin próximo, Amortizable 5 por 100, Acciones del Banco de España, Tabacalera, Francos, Libras, Azucarera, Bolsa de Barcelona, 4 por 100 interior fin de mes, 4 por 100 próximo, Contados pequeños, Amortizable 5 por 100, Acciones Norte, Alicante, Orneses, Río de la Plata, Minas y sondeos.

Table with exchange rates: Ferrocarriles and Colonias (50'15), Catalanas (67'10), Crédito Mercantil (47'50), Francos (8'66), Libras (27'48), Boletín de París, Exterior español (95'75), Rentas francesas (95'00), Acciones Norte (59'100), Alicante (43'100), Río de la Plata (60'000), Ferrocarriles and Colonias (266'00), Cambio de España va París (60'00), Francos (8'66), Libras (27'48).

Impresiones bursátiles

La noticia de la crisis ministerial, conocida ya por la mañana en el Bolsin, ha producido la natural sorpresa en el mercado bursátil.

Por la tarde, durante la contratación oficial, los comentarios como de costumbre en estos casos, eran muchos y animados. La impresión que al parecer dominaba era la de que continuaría al frente del Gobierno el señor Canalejas...

Madrid demuestra visible nerviosidad y a última hora acentúa la nota pesimista rebotando algunos centros.

Se espera con ansiedad la solución de la crisis para sentar criterio.

El 4 por 100 interior por la tarde a 84'20, cae a 84'10 y termina a 84'25.

Contado grande, a 84'00, y pequeño a 86'70.

El 5 por 100 Amortizable, de la serie A, se opera a 101'90.

Los Bonos de la Reforma, a 91'00. Los Nortés fluctúan entre 91'40 y 91'25.

Obligaciones: Amortadas del 4, a 90'00; Francias 2 y cuarto, a 59'75; Alicante del 4, a 96'25; y Nortés, a 95'75.

En París el Exterior queda a 98'75; los Nortés bajan de 400 a 398; los Alicante de 422 a 421; y los Andaluces quedan a 286.

Los francos quedan aquí a 8'65 y las libras esterlinas a 27'48.

METALES

Table with metal prices: Londres 31 de Marzo de 1911, Precio por tonelada inglesa de 1016, Cobres Standard (54'7, 6), Estado G. M. (188, 10), Plomo Español (12), Hierro Escocés (534), Hierro Middletown (474), Acciones Rio Tinto (67, 2, 6), Plata (261, 5), Regulo de aluminio (96), Thomas Morrison & Co. Limited, Barce-lona.

Carpeta taurina

He recibido el nuevo semanario taurino «Toreros», que se publica en Madrid. Agrada mucho la atención y deseo al colega larga y próspera vida.

En una de las primeras novilladas que se celebran en la plaza de Vista Alegre, se presentará el valiente novillero aragonés Tomás Sánchez (Perita).

Las corridas de feria de Valladolid han quedado ultimadas en la forma siguiente: Primera corrida, Bombita y Vicente Pastor y toros de Mura.

Segunda, Bombita y Cocherito de Bilbao y reses de Sallit.

Tercera, Gaona, Manolote y Chiquito de Begoña con seis Villagodos y tres de los sobreros de las tardes anteriores.

su habitación, no hagas más preguntas y volverás aquí. Vete. El mozo había variado como buen adivino...

Hace mucho tiempo que estoy luchando con el deseo y la necesidad de hablarte de ella; tal vez hubiera caído, porque...

—También como la mía y más que mi existencia, exclamó Enrique apasionadamente. —Digo, pues, que si te interesa la reputación...

—Respondió la condesa con tanta dulzura como le permitía el violento despecho que sentía en el fondo de su alma. —Hablas tan locamente de la señorita Laura Meynard...

—Estoy temiendo que haya sido muy débil, dijo la condesa continuando su coquetería; pero ¿qué otra cosa puede hacer una madre? Quedamos, pues, convenidos...

Teatros

En el expresivo procedimiento de París llegó... Teatros de la noche... Teatros de la mañana...

dos obras de mayor éxito para la noche... El próximo lunes, estreno de la comedia... TEATRO COMICO... TEATRO ARNAU...

TEATRO GRANVIA.—En este antiguo teatro se ha instalado un cine y variedades... La empresa tiene contratados varios números...

La Lliga Regionalista tiene acordado dar una serie de representaciones teatrales en el Teatro Romá...

GRAN TEATRO DEL LICEO.—Nuestro público va entrando decididamente por los nuevos estrenos musicales...

NOVEDADES.—Esta noche se estrenará en el favorecido Teatro de Novedades...

IVETTE GUILBERT.—La célebre comediante francesa, la más alabada y espiritual artista parisiense del género...

CECILIA SOREL.—La ilustre societa-za de la comedia francesa, que es una de las artistas más eminentes...

PRINCIPAL.—La empresa del decano de nuestros coliseos, anuncia para mañana...

He aquí el programa que interpretará el Orfeo Catalá... Primeras partes: «El caso de la Señora...»

INGRESOS DE LA COMPANIA DE LOS CANNOS DE BIENOS DEL NORTE DE ESPAÑA

Table with columns: LINEAS, 2011, 2010, Diferencia. Rows include Madrid a Brn y suramala, Alerá Santandrea, Zaragoza, Pamplona, Barcelona, Tudela a Bilbao, Alcañiz, Valencina, Tarragona, Asturias, Galicia y León, Villabona a Avila, Ciaño a S. de Rey, Lérica a Reus y Tarragona, San Juan de los Abadesas, Valencia a Utiel.

Barcelona 29 de Marzo de 1911.—El Secretario del Comité, Alfredo Puente.

Table with columns: LINEAS, 2011, 2010, Diferencia. Rows include Antigua Red. Recatalana, Todela Red.

Barcelona 28 de Marzo de 1911.—El secretario del Comité, Felipe Blane.

Pasatiempos

Versos alejandrinos. ¿Ves esa nubecita teñida de oro y grana que al soplo de la brisa se agita y balancea... JEROGLIFFO (Remitido por ZORAYA).

BUENA SOMBRA.—En este interesante y divertido programa que se va a celebrar...

INGRESOS DE LA COMPANIA DE LOS FERROCARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALCAÑIZ

Table with columns: LINEAS, 2011, 2010, Diferencia. Rows include Antigua Red. Recatalana, Todela Red.

Barcelona 28 de Marzo de 1911.—El secretario del Comité, Felipe Blane.

THEATRAL

JARA 1000 Nombre de mujer 100. Quita Pon (Remitido por Maco). Cambiando la primera letra por otra, resulta: X O O Substancia alimenticia...

Acróstico (Remitido por V. Donat Barón). Sustituir los puntos por letras, de manera que en cada línea de apellidos de diputados republicanos.

Anagrama (Remitido por Taró). Son don Todo y don Total, dos títeres de gran fama...

Espectáculos

PRINCIPAL.—«La dama de las camelias». CIRCO BARCELONES.—Grandes sesiones de cinematógrafo. ROMEA.—«Mar y Cebé y el oncle rector».

TEATRO GRANVIA. Sábado, 1.º de Abril, noche a las 9. Cine 3000 metros de películas...

LA BUENA SOMBRA. Ginjel, 7. Exito de las tardes alegres. Hoy noche, «Apaga y vámonos»...

PETIT MOULIN ROUGE.—Paralelo (Antes Plazuela Catalana). Hoy tarde y noche a grandes debates... CINEMATOGRAFO BELIO-GRAFF.—Rambal del Centro, 38 y 39.

MUEBLES al contado, alquiler y planes, desde 1 peseta semanal. OJO MUEBLES. Se compran pisos enteros, objetos artísticos y establecimientos de todas clases.

Centro de Saldistas. Ventas al detall permanente de toda clase de muebles nuevos y de lance. Consejo de ciento, 242 y 244 (entre Aribas y Muntaner).

Amor. Sigue siendo la mejor pasta para limpiar metales. HERPES. Exema, psoriasis, sarna, escrófulas y demás enfermedades de la piel y humores...

GASOMETROS DE ACETILENO INEXPLOSIVOS PARA TORRES, TIENDAS Y PISOS desde 50 pesetas. Calle San Pablo, 66, LA ELECTRA. MUSEOS. Zoológico.—Sección marítima del Parque...

418 FOLLETIN DE LA PUBLICIDAD. —¡Muy bien, muy bien, calaverilla!— dijo la condesa...

—¡Qué buena sois, madre mía!— dijo Enrique completamente aturcido con el disimulo de la condesa... CAPITULO XXVII. el pleitista.

414 FOLLETIN DE LA PUBLICIDAD. —¡Bastante, y que en semejantes contrariedades el uso de la astucia era preferible al de la fuerza...

419 FOLLETIN DE LA PUBLICIDAD. —Entonces en busca de un medio cualquiera para ocupar el rato de ocio. Cuando llegó cerca del Teatro del Vauville...